

Du pire au meilleur <12 décembre 2009>

On s'attendait à un vote serré, plutôt de rejet de l'initiative contre quatre minarets helvétiques! Stupeur le dimanche 29 novembre: inattendu taux d'acceptation! Personne n'a rien vu venir! Premiers commentaires: on parle «peur» et «honte». *Infrarouge* revient immédiatement sur le vote, comme ainsi font ceux qui veulent réagir rapidement, mais n'importe comment!



A peine l'émission venait-elle de commencer que l'idée d'un nouveau vote est lancée. Indignation d'Oscar Freysinger: comment, voter à nouveau, mais c'est nier la démocratie! Son parti possède pourtant la maîtrise de revenir sur le même sujet en changeant les termes et les dessins du mouton noir aux fusées agressives! Depuis Bruxelles, une voix se fit entendre pour rappeler qu'il a souvent fallu plusieurs votes pour faire avancer les choses, l'AVS, le suffrage féminin, l'entrée à l'ONU. Respecte-t-on encore la démocratie si le Conseil fédéral et les Chambres soumettent au peuple un texte qui est en contradiction avec le droit international pourtant accepté par notre «Etat de droit» (Jolie faute de frappe: j'ai d'abord écrit «Etat de droite») !

Après la grande vitesse de la phase «honte» ou «peur», le recul commence à permettre de poser de meilleures questions pour comprendre le «pourquoi diable!» A l'étranger, on se demande rapidement si un tel vote aurait été très différent chez soi. Réponses nombreuses: certainement pas! Et le vote suisse devient alors ainsi, non pas une honte pour la Suisse, mais une occasion de mise en garde pour l'Europe à travers les indices de peur de l'islam, minarets oubliés!

A l'intérieur du pays, le rejet de cantons romands et de plusieurs grandes villes aurait dû frapper les invités *d'infrarouge*. Il s'agit d'un clivage entre zones rurales et urbaines, d'une différence de comportement entre certains cantons romands et le reste de la Suisse.

ET
DIEU
DANS
TOUT
ÇA?...



Un Evêque n'est pas très fier de constater que les régions de sensibilité catholique ont apporté plus de oui que celles de sensibilités protestantes. Impossible d'analyser sérieusement un vote deux jours à peine après celui-ci. Et pourquoi diable les sondages se sont-ils si magnifiquement trompés, y compris ceux financés par SSR-Idée-Suisse? Silence télévisé, ce mardi du début de décembre! Le conseiller fédéral Leuenberger avive la plaie, lui!

ON VEUT DES
MOSQUÉES
COMME NOS
ÉGLISES...



Emission inutile, sur la peur des minarets, début décembre! Excellente soirée presque thématique avec le film solide et honnête de Fernand Melgar, «La forteresse», suivi d'un débat de fort bonne tenue, sans algarade sinon deux invités qui parlent parfois en même temps pour se convaincre réciproquement et exaspérer le téléspectateur. Un exemple de réussite le 9 décembre, mais il fallait dire pourquoi l'émission du 01.12.09 est un échec par goût prononcé de la précipitation.

Freddy Landry